瀬田東小の校訓

~誠実で心優しく強い人に育つために~

□心を込めて「あいさつ」します

□額に汗して黙々と「そうじ」をします

□目と心と耳で「聴き」ます

瀬田東小だより

ふれあい 創造 健康

(豊かな心) (確かな学力)(たくましい体)

令和4年11月25日 児童数 940名 学級数 35学級

【文責:校長 内藤 康司】

「いじめを しない させない 見逃さない」 ために

すべての子どもにとって楽しい学校であるためには、いじめのない学校にしていくことは言うまでもありません。ご存じのとおり、平成25年に「いじめ防止対策推進法」が施行され、いじめは法律に則って対応していくことになりました。本校においても、法律に則り「学校いじめ防止基本方針」を毎年見直し、ホームページで公開しています。

いじめについては、どの子どもにも、どの学校でも起こりうるものであると考えています。本校も例外ではありません。ですから、まず「いじめとは何か」といういじめの定義について、教職員、保護者、地域の方が正しく理解するとともに、子どもたちの意識を高めていくことが必要だと捉えています。

第2条 いじめって何(定義)

※小学生向け「いじめ防止対策推進法第2条第1項」 いじめとは、子どもに対して、同じ学校にいたりするなどの関係の ある他の子どもが、心や体、持ち物などに何かをすることで、その せいで心や体に苦しい思いや嫌な思いをしたり、痛い思いをした りするものです。インターネットで行われたこともいじめです。 (簡単に言えば、「その子が嫌な思いをしたら、いじめ」です。)

本校では、「いじめることは、人間として絶対に許されない」 という強い認識をもてるように、道徳や学級活動等で、日頃よ り指導を行い、いじめが起こった時の対応だけでなく、未然防 止にも努めています。



<5年生:いじめ出前授業>

その一環として、5年生では、10 月25日(火)に弁護士による「いじめ出前授業」を行い、「いじめ防止対策推進法」という法律や具体的な事例をもとにいじめが絶対に許されない理由について学びました。

裏面の感想のように、どのクラス

もいじめについて深く考える機会となり、これまでの自分の言動を振り返ることができました。

また、本校では、「聴く力」を育てることを通して文部科学省が推進する「協働的な学び」を以前から行ってきました。これは、先生が子どもに対して一斉に教える授業だけではなく、子ども自らが聴き合い学び合う授業です。授業の中で、ペアやグループでの学習を取り入れ、子どもが「教えて」「いいよ」「ありがとう」と言える関係を築くことを目指しています。このような「人と関わる力」等の「非認知能力」(目に見えない学力)を子どもたちが身につけることで、他者を思いやり、主体的に課題解決していく態度が育っていくと考えています。このように、誰もが安心できる集団づくりをすることは、いじめの未然防止にもつながると思っています。

<12月の主な行事予定>

<12月の主な行事予定>				
日	曜	学校行事		
1	木	6年生修学旅行(キッザニア甲子園)		
2	金			
3	土	PTA 清掃活動 9:00		
4	日			
5	月	委員長会		
6	火	学費引落日		
		2年色覚検		
			9:00~13:00	
7	水	委員会		
8	木			
9	金	ふれあい班遊び		
10	土			
11	日			
12	月		▶❷上学年 ❸❹下学年)	
13	火	代表委員会 下校指導		
		スクールカウンセラー 9:00~13:00		
14	水	クラブ		
15	木	スマイルタイム		
16	金	全校5校時日課 さざなみ号		
17	土	PTA 清掃活動(予備日)		
18	日			
19	月			
20	火			
21	水	給食終了		
22	木	11:25 下校 ②大掃除		
23	金	11:25 下校 終業式		
24	土			
25	日	to and the sile		
26	月	冬季休業		
27	火		第 22 回	
28	水		大津市民短歌大会	
29	木		(児童・生徒の部)	
30	金		大津市長賞	
31	土	大晦日	瀬田東小 5年	
1	日	元旦	飛車ぬきの	
	,		ハンデもらうが また負けた	
7	土		勝つまでじいちゃん	
8	日	N. I II	長生きしてね	
9	月 ·	成人の日		
10	火	始業式 11:	始業式 11:25 下校	

<子どもの感想より>

●これまで、いじめが犯罪になると知りませんでした。

弁護士の方のお話で「バカ」や「おかしいやろ」などのちょっとした言葉でも相手がいやな気持ちになると、もうそれは「いじめ」になると知り、自分のこれまでの生活をふり返って、自分は気付かず言ってしまっていたなと思いました。これからは、言動に気を付けたいです。

- ●私は、いじめはしてはいけないということくらいしか知りませんでした。でも、いじめが許されない3つの理由と「心のコップ」を知って、これからは、いじめられている人がもし1人でもいたら、相談にのってあげたいと思いました。私は、「人権」のことをもっと知りたいと思いました。
- ●あらためて、いじめはだめだなと思ったし、最悪その人の命にかかわることになりかねないから、いじめはこれからもしないし、いじめを見たら大人に相談するか、注意して止めさせるようにがんばりたい。
- ●いじめをせずに見かけたら、動く必要があるのだなと思いました。
- ●悪いあだ名をつけられるとはらがたちます。なので、私も人を同じような気持ちにさせたくないので、そういう事がないようにしたいです。
- ●この話を聞いて、みんなが幸せに生きるけんりをもてるように、仲よいクラスにしたいです。
- ●いじめをすることは、こんなにもいけないことだと、今日とても実感しました。だから、一回もやっていないけど、絶対にいじめをしないと心から思いました。

全国学校体育研究大会 ~素晴らしい子どもたちの学び~







<4年生: 見事なブリッジ 素晴らしい!!>



<6年生: 見事な瞬トライ 素晴らしい!!>

11月11日(金)の晴天のもとで行いました全国学校体育研究大会では、上の写真のように、素晴らしい子どもたちの学びの姿を、全国から集まられた先生方に観ていただくことができました。真剣なまなざしで友達の意見に耳を傾け、力を合わせて運動遊びに取り組む姿(2年生)、自分の技を磨くために何度も繰り返し挑戦し、身に付けてきた動き(4年生)、そして仲間と協力してボールをつなぎひとつのトライを奪いにいく姿勢(6年生)。どの姿も大変素晴らしいものでした。参観された先生方からは、瀬田東小の授業を見られてよかったとの声をたくさんいただきました。保護者の皆様には、特別4校時日課への対応やお弁当の準備をしていただきましたことに、心から感謝申し上げます。

学校夢プロジェクト ~応援ソングづくり~

今年度の瀬田東小の合言葉「笑顔」の輪を広げていくために、 6年生の実行委員を中心に「学校夢づくりプロジェクト」として、 「校訓」を歌詞にした応援ソングづくりに取り組んでいます。

また、新しいびわ湖の歌として親しまれている「びわ湖トワ」を作曲された加藤景子さんに曲づくりをお願いしています。

そこで、右のように、子どもたちの歌詞づくりにご協力いただける方を募集していますので、ぜひご参加ください。

3 学期は、いよいよフローティングスクール!!

- ●第 86 回航海 1月 13 日(金) 5 年 1,2 組
- ●第 87 回航海 1月 17 日(火) 5 年 3,4 組



子どもたちにとって

楽しい航海となるように準備を進めています。

冬休み中のお子さまの健康維持・管理にご留意ください。

作詞経験のある方を大募集!!

子どもたちとの歌詞づくりをお手伝いして くださる方を募集しています。

子どもたちといっしょに「応援ソング」を 作ってみませんか。

ご経験のある方は、学校までご連絡ください Ta: 077-545-4010

3学期の主な学校行事

1月12日(木)給食開始

1月24日(火)学習参観 PM

2月20日(月)学級懇談会

2月28日(火) 6分団別集会

3月1日(水) 6年生を送る会

3月16日(木)給食終了

3月17日(金)卒業式(予定)

※卒業式の日程が正式に決まりましたら、 改めてお知らせいたします。